

Risque grave confirmé à la rédaction nationale

L'inévitable réforme de l'information nationale

La messe est dite, balles neuves, fin de partie. La restitution ce 22 octobre 2025 du rapport du cabinet indépendant CEDAET, mandaté par les élus du CSE Siège pour enquêter sur un risque grave pour la santé à la rédaction nationale, vient clore une séquence dévastatrice pour la direction de l'information de FTV.

Plongés pendant plusieurs mois dans les coulisses de la fabrication de l'information à la rédaction nationale, malgré les freins opposés tout le long de leur enquête par la direction, ces expert.es de l'analyse des organisations du travail et de leurs désordres ont rendu des conclusions sans appel :

« Une forte verticalité du pouvoir décisionnel [...]. Un prescrit éditorial strict qui laisse moins de marges de manœuvre et d'autonomie procédurale ou professionnelle aux journalistes »

Oui, le système de fabrication de l'information à la rédaction nationale est à réformer, car il a créé un entonnoir éditorial fabriqué par une élite cooptée au sein d'un petit groupe de décideurs éditoriaux qui bride la créativité et les compétences professionnelles des journalistes. Ce système produit des sujets formatés. C'est l'appauvrissement éditorial, l'unicité des points de vue et de traitement dans les éditions nationales des sujets. La CGT dénonce régulièrement ces manquements déontologiques. Les expert.es qualifient ces pratiques d'un « entre-soi élitiste ».

« Un climat de travail parcouru de tensions et de violence »

Ce système élitiste crée des désordres éditoriaux, qui nuisent à l'image de FTV auprès du public et fournissent des arguments aux ennemis du service public. Mais il crée aussi des dégâts humains. D'après les expert.es, c'est bien « **un climat de tensions et de violence qui règne à la rédaction nationale, générant « une situation de travail caractérisée par du travail empêché, des problématiques de reconnaissance et de charge de travail** », dont les impacts sur la santé des salarié.es sont délétères.

Des incidents d'antenne sur franceinfo en début d'année, une réforme de l'organisation de la chaîne d'info qui n'a pas permis la maîtrise des dérapages d'invités ou de chroniqueurs en direct, l'éviction brutale d'Anne Sophie Lapix et l'arrivée en fanfare de Léa Salamé au 20h, dans la foulée, une accumulation d'erreurs journalistiques et de dérives populistes dans le déroulé du JT phare de FTV...

Le rapport CEDAET est une nouvelle bombe qui fait définitivement vaciller la forteresse bâtie depuis des années par une bande organisée dans une logique quasi sectaire.

Voici venu le temps de la réforme.

La Présidente de FTV l'a-t-elle compris ? Le rattachement de l'info aux programmes est-il la solution pour reprendre la maîtrise de cette direction de l'information devenue folle et lancer sa réforme ? Mais attention : c'est l'indépendance éditoriale et la liberté des journalistes qui doivent être rétablies. Pas question de reconstruire un système vertical et de contrôle.
La CGT ne laissera pas faire.

Paris, le 23 octobre 2025